

EL ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagena: Liberato Montells, Mayor 24, Madrid y Provincias, corresponsales de la casa de Saavedra.

SEGUNDA ÉPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de ella, trimestre 30.—Números sueltos un real.

Viernes 10 de Setiembre.

El Eco de Cartagena

Aguas termales de Fortuna.

Elegantemente impreso en papel Chupon, hemos recibido el prospecto de estos excelentes baños, que por la fama que van adquiriendo no titubeamos en recomendar a nuestros suscritores.

Efectivamente estas aguas se emplean en las formas de baño general, local, de vapor, de chorro y bebida, según los casos.

Sus efectos fisiológicos son proporcionales a su composición y temperatura; por lo general con su uso se produce la exaltación del sistema vascular y de las demás funciones de la piel; el pulso se desarrolla y el calor aumenta, la piel trasuda y conserva esta predisposición por algún tiempo, aumenta notablemente la secreción urinaria, sobre todo en bebida, lo mismo que las secreciones biliar, pancreática e intestinal: el apetito sufre con ellas segura variación, aumentando ó disminuyendo según los casos, y el abuso de las aguas produce irritaciones del aparato intestinal más ó menos rebeldes así como también una debilidad general de que es fácil reponerse.

Cuando se respira los vapores de las aguas al principio producen momentánea disnea que muy pronto se mitiga, y entonces parece que la respiración es más igual y que se dilata con más facilidad el pecho; prolongada su acción, produce el vapor un principio de narcotismo, efecto sin duda del ácido carbónico que contiene y se siente adormecimiento y pesadez.

En chorros produce las aguas un efecto estimulante y ligeramente rebulsivo.

Se emplean con gran éxito para el reuma en sus distintas variedades, ya sea articular, muscular ó visceral.

La mejor prueba está en los resultados obtenidos en la segunda temporada de 1872, en la que 149 reu-

matismos observados, se curaron más de la mitad, casi otros tantos hallaron un grande alivio y solamente 9 no lo obtuvieron por lo pronto.

Constituyen estos baños una verdadera especialidad, según opinión del Sr. Carrió, Médico-director que ha sido de ellos, del distinguido profesor Sr. Sanchez Toca, y otros en la curación de latisis.

La hemptisis, las bronquitis ó catarrros y algunas variedades del asma se modifican y aun llegan a curarse con el uso repetido de estos baños que también ejercen una notable mejora en las enfermedades de la laringe,

Notable es el efecto que producen en los temperamentos escrofulosos y en las enfermedades producidas por este vicio general.

Casi seguro es el influjo que ejercen en las enfermedades nerviosas. La gastralgia, enteralgia, jaqueca, intercostal y muchas neurosis se modifican y obtienen su curación, y resultado análogo en las del sistema muscular.

Prodigioso efecto producen en la parálisis, enfermedades herpéticas y sífilíticas.

Maravillosos resultados producen en muchas enfermedades de la piel y en la de la vista, especialmente en las oftalmias crónicas.

Tienen influjo estas aguas en las afecciones gastro-intestinal, inflamaciones crónicas, neuralgias, y alteraciones de los productos secretorios.

Mucho más notable lo produce en las enfermedades especiales de la mujer ó igualmente en las inflamaciones crónicas y cálculos.

Saludable influjo ejercen estas aguas en la mayor parte de las enfermedades de las articulaciones y de los huesos, las de los oídos y fosas nasales, en el histérico, clorosis, congestiones encefálicas y epilepsias y otras afecciones esternas, como úlceras indolentes, heridas, fistulas, exostosis y algunos tumores.

Estos baños cuentan con un nuevo edificio de cuatro pisos y en sus espaciosos sótanos se hallan los cuartos para bañarse en magníficas pilas de piedra y mármol. Estos sótanos

están divididos en dos departamentos iguales, uno destinado á los hombres y otro á las mujeres, y ambos respectivamente servidos por cañeros y cañeras.

Un casino con biblioteca, salón de baile y billares, proporcionan agradable distracción á los bañistas. Huerta á la espalda de los baños y alrededores muy pintorescos embellecen el sitio.

En frente del establecimiento hay 150 casas independientes y con los muebles más preciosos para alojar en ellas á los bañistas.

Fortuna dista 16 kilómetros de Murcia y 8 de la estación de Archeda por lo que el viaje á estos baños puede hacerse con la mayor comodidad.

Las épocas para tomar estas aguas son dos: desde 1.º de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Setiembre á 30 de Octubre, empezando ahora la segunda temporada, nos ha parecido conveniente dar á nuestros suscritores las anteriores noticias por si algunos necesitan usar estos baños que por las curaciones que cada año realizan han alcanzado una fama Europea.

Correo general.

Madrid 9 de Setiembre de 1875

Paris 7.

El domingo pasado, en un banquete bonapartista celebrado en Evreux se ha leído una carta del almirante Laronciere, emitiendo su opinión favorable á la revisión de la Constitución, que permita á la Francia volver á tomar en el congreso europeo la plaza que le prohíbe tomar la fórmula actual de su gobierno.

Esta lectura ha producido mucha sensación, por ser su autor jefe de la escuadra del Mediterráneo.

Roma 7.

Se ha fijado para el 24 de setiembre el próximo consistorio.

No habiéndose concluido los trabajos preparatorios para el nombramiento de todos los obispos españoles, Su Santidad nombrará todos los obispos menos tres.

Los nombramientos comprende-

rán las sillas episcopales en las provincias ocupadas por los carlistas.

Paris 7.

Se sabe por conducto fidedigno que los vizcainos siguen negándose á pagar las contribuciones.

Berlin 7.

El duque de Coimbra ha llegado anoche.

El emperador Guillermo le recibirá hoy, y el príncipe Carlos le dará un banquete esta tarde.

El duque volverá á marchar mañana para Liegnitz para presenciar las maniobras.

Nueva-York 7.

En Clinton, cerca del río Misissippi, ha estallado una colisión entre blancos y negros.

Se han contado 40 muertos y un gran número de heridos.

Constantinopla 7.

Mil servios han sido derrotados, perdiendo seis cañones y 500 fusiles que les habían mandado de Servia.

Según nuestras noticias parece que la escuadra del Norte no podrá continuar el bombardeo sobre los fuertes ocupados por los carlistas en razón al mal tiempo que se ha desarrollado en las costas Cantábricas.

Por viajeros llegados ayer del Norte se decía que el jefe carlista Dorregaray se encuentra desde hace dos días en Estella, pero la verdad es que en los centros oficiales se desconoce tal noticia.

El Tribunal Supremo ha aprobado la sentencia de muerte impuesta á una nodriza que dió muerte en Carratraca á una criatura que amamantaba.

Anuncia el «Cuartel Real» que por Madrid ha circulado profusamente un hoja republicana exaltada con el título de «Alerta.»

Los periódicos de Alicante recibidos hoy dan algunos detalles sobre la llegada á aquella población del obispo Caixal. El gobernador militar